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香港文匯報訊（記者 馬翠媚）國家建設金融強
國，而在香港融入國家發展大局下，有組織近年積
極籌辦活動，旨在協助還有數年便會踏足社會的年
輕人，及早把握「一帶一路」倡議及大灣區建設帶
來的龐大機遇、同時裝備自己，讓年輕人走出書
本，在「一帶一路」沿線國家中親歷其境，親身感
受國家提出倡議下實體項目，讓這一批年輕人目光
不再只局限香港，而「一帶一路」倡議下擁有超大
規模市場，而且還處於不斷成長之中，香港金融業
要做大做強，開闢「一帶一路」市場絕對是「一盤
好棋」，這概念亦在一批莘莘學子心中「萌芽成
長」。

未來升學就業前景機會更多
由陳智思擔任榮譽會長的《帶路先鋒》，多年
來舉辦香港中學校際綜合能力比賽《一帶一路．
與我何干》，比賽得獎學生將成為大使獲外訪交

流獎勵，並前往「一帶一路」國家交流，活動自
2017 年起舉辦，多年來曾先後前往馬來西亞、
泰國及越南等進行考察。最新為去年的「印尼絲
路之旅」，何明華會督銀禧中學的中五學生方凱
彤去年曾參團前往印尼考察，她接受香港文匯報
訪問時表示，在考察期間參觀了很多難得地方，
如中國駐印尼大使館、印尼證券交易所、雅萬高
鐵的哈利姆車站等，這些地點都大大擴闊了她的
眼界。她認為在旅程之中，了解到「一帶一路」

很多發展機遇，亦知道有很多年
輕人在「一帶一路」國家有很
多發展，其中在參觀途中了
解到證交所的工作對她的感
受尤深，因為對她日後升學
或就業提供了更多選擇。
仁濟醫院羅陳楚思中學的中五

學生彭楠茜亦計劃在今年參與

《一帶一路．與我何干》，雖然她仍在求學階段，
不過已相當留意近年國家發展，認為國家發展快速
亦着力創新，特別提到高鐵網絡覆蓋率一直增加，
大大加速了城市聯繫，同時北斗導航系統與大數
據、雲計算、區塊鏈技術的運用都令內地在各方面
有卓越的發展，她形容這些成就「值得中國人自
豪」。

港融入灣區更有利經濟發展
她亦認為，內地金融開放好處
和挑戰並存，她看好內地金融
市場將愈來愈國際化，而近
年逐步擴大境外投資者直接
投資內地股市和債券市場，
都增加對外地投資者吸引力，

她認為長遠有利經濟民生。至於
挑戰是有新的元素、新的嘗試，

對國家在開放下如何保持有效監管機制存在一些挑
戰，她亦深信香港融入大灣區，將有更多機遇，主
因香港與其他大灣區城市的合作機會增加，帶動區
域經濟發展。

副校長：學習交流對學生啟發大
去年隨團的仁濟醫院羅陳
楚思中學副校長陳易楊接
受訪問時表示，感恩眾
多社會賢達的努力，讓
每年得獎學生有這些
「啟發一生」的學習交
流團，他認為這些年去過
馬來西亞、越南、印尼等深
度交流，讓師生對「一帶一
路」乃至未來世界發展都更有掌握，其意義重大。
他亦提到去年的印尼絲路之旅，讓同學了解到「一
帶一路」國家如印尼的重大機遇，無論是證券保
險、文化藝術、貿易建設，各行各業都有重大發揮
空間，一如這幾年的「一帶一路」交流，真正開闊
了同學的眼界。

出訪出訪「「一帶一路一帶一路」」國家國家 港生擴闊眼界港生擴闊眼界

◆陳易楊副校長

◆方凱彤同學

◆林彥認為，香港的獨
特優勢，對優質人才、
資金和企業吸引力大。

◆彭楠茜同學

專才落戶香港方法
計劃名稱

申請要求

最低學歷
要求

工作經驗

審批時間

獲批年限

配額

整理：香港文匯報記者 馬翠媚

優秀人才
入境計劃

年齡＋學歷+家庭+
工作經驗+語言+其
他加分項，六項滿
分245分，80分以
上即可申請

有本科學位

無要求

6-12個月

首次3年

無限配額

高端人才
通行證計劃

有百強本科學位
（B/C類）或年收入
220 萬元以上（A
類）

A類無要求；BC類
要百強名校本科

AC類無要求；B類
要3年工作經驗

1-2個月

首次2年

無限配額（C類限
額1萬）

輸入內地人才計劃/
一般就業政策

被有專才資格
的港企聘用

最好有本科學位

無要求

3-6個月

首次3年

無限配額

非本地畢業生留港/
回港就業安排

達到香港院校錄取
要求並獲錄取

最好有本科學位

無要求

3個月內

IANG簽證2年

無限配額

◆◆香港近年積極出招搶人香港近年積極出招搶人
才才，，提升作為國際金融中心提升作為國際金融中心
的優勢的優勢。。 資料圖片資料圖片

港着力金融創新 助高質量發展

香港國際金融中心及大都會生
活，多年來吸引不少海內外人

才來港定居，特區政府提出一系列搶
人才的措施，吸引不少「港漂人才」
緊抓來港機會，擺脫漂泊之心，並選
擇留下來，落地、生根、發芽。
來自福建廈門的80後女生林彥就是
其中一例，她本身是清華大學化工
系/法學院本科、香港城市大學
MBA、清華紫荊-美國印第安納大學
Kelley商學院金融碩士。現時是北京
大成（廈門）律師事務所律師，擁有
十餘年的法務、投融資工作經驗，是
中國內地律師、金融經濟師，擁有上
交所董秘資格、證券期貨基金從業資
格。
當知道特區政府落力推出措施「搶
企業、搶人才、搶資金」，數年前在
港攻讀MBA的生活經驗，令她清楚
比較內地與香港的各自優勢，她深深
感受到香港具有獨特優勢，未來能繼
續發揮橋頭堡作用，認為香港高才通
可以讓她以香港為窗口，背靠內地市
場，布局全球，深信個人事業在香港
也能有更好的發展。她透過申請高才
B類計劃獲批來港，過程中提交的資
料簡單，申請不到一個月就獲批，令
她可以踏出在港扎根落地的第一步。

申請獲速批 讚港高效規範專業
林彥來港後加入了「香港高才通人
才服務協會」，協會為這些「港漂」
提供了很多機會，比如學粵語、找工
作、創業對接等。未來她希望可以繼
續深耕法律專業，成為香港以及中國
內地雙邊持牌的大律師。她認為「香

港做事效率高、規範專業，先後推出
了優才、高才、IANG（非本地畢業生
留港/回港就業安排）人才計劃，包括
最新放開的香港房產稅收優惠政策、
投資移民政策，這些都吸引了優質人
才、資金和企業流向香港」。

港優勢獨特 續發揮橋頭堡作用
遊走在香港及內地不同城市的林
彥，她認為香港的金融中心地位由
來已久，其中貿易、金融是香港的
傳統支柱產業，資金、人才、法治
這些都是香港國際金融中心地位的
有力保障。她相信香港在建設金融
強國的國家戰略中，可以繼續發揮
橋頭堡地位，聯通中國內地和國際
市場，並且靈活發揮香港「一國兩
制」的制度優勢，有其定位和差異
化優勢，推動內地的金融改革，擁
抱全球金融市場，成為不同國家金
融制度匯聚的紐帶，繼續鞏固香港
國際金融中心的定位。
被問到在香港可以如何融入大灣區
發展，她認為香港融入大灣區有着地
緣優勢，期望能夠推動內地金融業的
國際化進程，包括自由、便捷、專
業、高效、法治化等。她亦認為香港
的發展離不開內地市場，因為內地有
着廣闊的地域和龐大的14億人口市
場，而香港區域較小，人口面臨老齡
化趨勢，她鼓勵「香港要向前走」，
需要國家的資金、人才、文化的支
持，才能成為聯通東方和西方的一條
閃閃發光的橋樑，她相信在國家大市
場的布局下，香港可發揮自身的定位
優勢，和國家一起共榮向前發展。
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內地扎實推進金融強國建設，香港作為國際

金融中心，肯定可為國家的金融強國建設作

出貢獻。因應近年本地人才緊缺，特區政府

出招「搶人才」，來自福建廈門的80後

高才女生林彥，數年前曾在本港攻讀

MBA，在內地與香港兩地遊走的生

活經驗令她深深感受到香港的獨特

優勢，深信能繼續發揮橋頭堡作

用，個人事業在香港能有更好的

發展，「香港是國際化的都市，

平台高、機遇好，有着中西方文化融合的

歷史底蘊，因此香港近年推出的搶人才計

劃吸引了我，我一直想重回香港，並且在

港扎根落地。」

◆香港文匯報記者 馬翠媚

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）去年召開的中央
金融工作會議首次提出「要加快建設金融強
國」，而金融強國當中的六個要素之一，就是要
有強大的國際金融中心。有立法會議員認為，香
港在天時地利人和及人才梯隊齊備下，肯定可為
國家的金融強國作出貢獻。有港區全國人大代表
在全國人大會議期間提交了多份議案，包括關於
加強香港與內地合作培訓技術人才措施。

黃俊碩：港具金融軟硬件實力
立法會議員黃俊碩
接受香港文匯報訪問
時表示，他認為這一
方面香港肯定可以作
出一定程度的貢獻，
因為香港無論在金融
硬件、金融軟實力、
金融人才、金融創新
以至金融法規上面，
在全球多個國際金融

中心之中都站在前列位置，近年特區政府在推動
香港金融業發展上更是不遺餘力，例如早前已經
就虛擬資產平台進行立法工作，為區內少數就虛
擬資產提供完整法例監管的地區；資產管理方面
亦都有不同的稅務優惠去吸引家族辦公室、有限
合夥基金等落戶香港，他認為這些成績都是有目
共睹。而近年香港更加着力投入金融創新，讓香
港金融服務業繼續朝着高質量發展，相信都會繼
續助力國家發展成為金融強國。

冀優先審批香港所需人才來港
特區政府去年推出「高端人才通行證計劃」搶

人才，參考政府早前公布數字，已收到逾24萬
宗申請，批出14萬宗。黃俊碩認為，政府推出

的高才通計劃，若從申請者數字上，當然稱得上
是成功，不過他同時指出，高才通計劃與過往其
他的引入人才計劃有根本性的不同。他解釋以往
計劃是由企業申請，先在海外覓得合適的人才，
之後才申請來港工作，所以在工作配對上甚少出
現問題，但是高才通正正是相反，人才是先申請
來港才再找工作，一些人才來到香港之後或者發
現未必有適合他自己領域的工作，因此他認為政
府應該盡快掌握各方面的數據，包括這些高才通
申請者的學術領域、香港高端職位空缺情況，盡
可能在審批高才通申請時，優先審批一些香港需
要的人才，及時讓香港所需人才來港，從而進一
步鞏固及優化人力資源方面政策。

陳仲尼：港受惠國家發展「東風」
全國兩會剛閉幕，港
區全國人大代表陳仲尼
透露，他今年就香港融
入國家發展大局提交了
多份議案，包括關於加
強香港與內地合作培訓
技術人才措施、優化交
易所買賣基金（ETF）及納
入房地產投資信託基金
（REITs）互聯互通安排的
建議等，他相信國家經
濟發展的「東風」一定能夠帶動香港經濟。他認
為，香港在國際化、市場化及法治化都繼續保持
優勢，相信未來仍大有可為，又指香港以往與英
美日韓等國家來往比較多，現在不僅要保持老朋
友，更要和東盟、中東的新朋友打交道，更要積
極參與「一帶一路」建設，又指香港在「一國兩
制」下保持普通法制度，加上司法程序公正透
明，都給海內外投資者很大信心。

內 地 高 才：

◆立法會議員黃俊碩

◆港區全國人大代表
陳仲尼

港去年專才獲批情況
香港搶人才計劃名稱

一般就業政策
輸入內地人才計劃
優秀人才入境計劃
非本地畢業生留港就業
科技人才入境計劃
高端人才通行證計劃

申請類別

新申請
新申請
新申請
新申請
新申請
新申請

申請宗數

28,363
22,411
80,207
27,295

145
62,873

獲批宗數

26,270
19,757
12,969
26,089

130
49,737

助建金融強國 港搶人才當排頭兵


